
Séance ordinaire du conseil municipal de Rivière-Héva, tenue mardi le  
1er mars 2021, à la Salle des Quatre-Coins, à compter de 19 h 30 sous la 
présidence de Monsieur Réjean Guay, maire, à laquelle sont présents : 
 
Mesdames et Messieurs les conseillers suivants : 
 
Jean-Guy Lapierre 
Yvon Charette 
Charles Desrochers 
Rose-Anne Lévesque 
 
Mesdames les conseillères Ginette Noël et Chantal Thibault sont absentes. 
 
Madame Cindy Paquin secrétaire-trésorière, adjointe est présente. 
 
2021-03-49 Adoption de l’ordre du jour 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Charles Desrochers et 
unanimement résolu d’accepter l’ordre du jour tel que présenté. 
 
Adoptée 
 
2021-03-50 Adoption du procès-verbal de février 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Yvon Charette et unanimement 
résolu d’accepter le procès-verbal du 9 février avec la modification suivante 
de la résolution 2021-02-40 :  
 

• Concernant la résolution : 
 
2021-02-40 Achat de ponceau par le maire pour le futur 

dépanneur (2 826.72$) 
 
Attendu que les représentants du futur dépanneur, 9345-5848 Québec Inc 
avaient besoin de ponceaux; 
 
Attendu que le maire a fait la commande au nom de la municipalité pour un 
montant de 2 826.72$; 
 
En conséquence, il est proposé par monsieur le conseiller Yvon Charette et 
majoritairement résolu, considérant la dissidence de monsieur le conseiller 
Charles Desrochers qui est président de la compagnie 9345-5848 Québec 
Inc pour le futur dépanneur, que la municipalité paie la facture et que cette 
dernière soit refacturée à 9345-5848 Québec Inc. 
 
Adoptée 

 
Monsieur le conseiller Charles Desrochers mentionne la correction de 
la résolution suivante :  
 
2021-02-40 Achat de ponceau par le maire pour le futur 

dépanneur (2 826.72$) 
 
Attendu que les représentants du futur dépanneur, 9345-5848 Québec Inc 
avaient besoin de ponceaux; 
 
Attendu que le maire a fait la commande au nom de la municipalité pour un 
montant de 2 826.72$; 
 



En conséquence, il est proposé par monsieur le conseiller Yvon Charette et 
majoritairement résolu, considérant la dissidence de monsieur le conseiller 
Charles Desrochers qui est président du conseil d’administration de la compagnie 
9345-5848 Québec Inc pour le futur dépanneur, que la municipalité paie la 
facture et que cette dernière soit refacturée à 9345-5848 Québec Inc. 
 
Adoptée 

 
2021-03-51 Liste des comptes payés au cours du mois de février 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Charles Desrochers et 
unanimement résolu d’accepter la liste des comptes payés en février au 
montant de 14 240.14 $ du chèque #C2111661 à #C2111673 et du paiement 
direct #P2100021 à P2100022, telle que présentée. 
 
Adoptée 
 
2021-03-52  Liste des comptes à payer 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Jean-Guy Lapierre et unanimement 
résolu d’accepter la liste des comptes à payer au montant de 72 357.01 $ du 
chèque #C2111674 à #C2111676 et du paiement direct #P2100023 à 
#P2100028, telle que présentée. 
 
Adoptée 
 
2021-03-53 Dépôt des dépenses salariales (élus-employés-

pompiers) 
 
Attendu le salaire des élus du 1er au 28 février 2021; 
 
Attendu le salaire des pompiers du 1er au 28 février 2021; 
 
Attendu le salaire des employés du 22 janvier au 18 février 2021; 
 
En conséquence, il est proposé par madame la conseillère Rose-Anne 
Lévesque et unanimement résolu d’accepter le dépôt de tous les salaires tel 
que présenté. 
 
Adoptée 
 
2021-03-54  Correspondance 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Yvon Charette et unanimement 
résolu d’accepter la correspondance telle que présentée :  
 

• MRCVO – Comité de suivi en évaluation foncière – nomination 
des membres 

• Le journal de La Motte 
 
Adoptée 
 
2021-03-55 Consultation publique pour les travaux en forêt – 8 

février au 4 mars 
 
Attendu que les citoyens de la rue Beaupré ont déposé leurs commentaires 
pour éviter la coupe de bois dans leur secteur; 
 
Attendu que la rue Beaupré est un secteur résidentiel; 



 
Attendu qu’il y a des baux pour des camps de chasse dans le secteur du Lac 
Mourier ainsi que des cours d’eau; 
 
En conséquence, il est proposé par monsieur le conseiller Jean-Guy Lapierre 
et unanimement résolu de demander au MFFP de ne pas effectuer la coupe 
de bois dans le secteur de la rue Beaupré, de respecter les camps de chasse, 
les cours d’eau ainsi qu’une bande de 100 m des routes.  
 
Adoptée 
 
2021-03-56  Candidature pour le poste d’urbaniste 
 
Attendu que le poste d’OMBE est vacant depuis septembre 2019; 
 
Attendu que nous avons fait des entrevues d’embauche; 
 
Attendu que notre conseillère en Ressources humaines nous recommande 
de faire une analyse de personnalité et de talent (MPO); 
 
En conséquence, il est proposé par monsieur le conseiller Jean-Guy Lapierre 
et unanimement résolu de procéder à l’embauche de M. Pierre Dorion au 
poste d’officier municipal en bâtiment et environnement à compter du mardi 
9 mars 2021. Le salaire sera à l’échelon 1 de l’échelle salariale au poste 
d’OMBE et sera réévalué après les 6 mois de probation. Le questionnaire 
pour l’analyse du MPO sera envoyé par courriel à M. Dorion.  
 
Ce dernier est responsable de l’émission des permis et certificats pour et au 
nom de la municipalité ainsi que les constats d’infractions. 
 
Adoptée 
 
2021-03-57 Affichage de poste pour étudiants – camp de jour et 

journalier 
 
Attendu que chaque année la municipalité offre un service de camp de jour; 
 
Attendu que si les mesures du gouvernement pour la Covid-19 nous le 
permettent nous désirons offrir le service pour le camp de jour; 
 
Attendu que la municipalité souhaite avoir une aide pour le poste de 
journalier; 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Yvon Charette et unanimement 
résolu de procéder à l’affichage des postes étudiants pour le camp de jour et 
le journalier pour la période estivale. 
 
Adoptée 
 
2021-03-58  Achat d’un ordinateur 
 
Attendu que l’ordinateur qui se trouve dans le bureau des pompiers est 
désuet; 
 
Attendu que la municipalité procèdera à la numérisation des dossiers; 
 
Attendu qu’un employé utilisera ce bureau pour effectuer la tâche de 
numérisation de dossiers; 
 
  



Il est proposé par monsieur le conseiller Charles Desrochers et 
unanimement résolu de procéder à l’achat d’un ordinateur au montant de 
999.00 $ plus les taxes pour remplacer celui qui est désuet. 
 
Adoptée 
 
2021-03-59 Formation : élection municipale 2021 – 20 avril 

2021 de 9h à 12h 
 
Il est proposé par madame la conseillère Rose-Anne Lévesque et 
unanimement résolu d’autoriser la directrice générale à s’inscrire à la 
formation d’élection municipale qui se déroulera le 20 avril 2021 au coût de 
225 $. 
 
Adoptée 
 
2021-03-60 Formation – plan de protection des sources d’eau 

potable et gestion des infrastructures 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Yvon Charette et unanimement 
résolu d’autoriser le journalier à s’inscrire à la formation pour le plan de 
protection des sources d’eau potable et gestion des infrastructures au coût 
de 143.72$. 
 
Adoptée 
 
2021-03-61 Résolution 2021-02-45 – refus du maire pour la 

signature de la résolution 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Charles Desrochers et 
unanimement résolu d’annuler la résolution 2021-02-45. 
 
Adoptée 
 
2021-03-62 Femme de ménage – statut d’emploi 
 
Attendu que la femme de ménage a été engagée à titre d’employée salariée 
par la résolution 2020-09-222; 
 
Attendu que la majorité du conseil voulait par la résolution 2021-02-45 que 
la femme de ménage soit contractuelle; 
 
Attendu que l’employée a manifesté ses droits à titre d’employée salariée; 
 
Attendu que le conseil municipal a fait vérifier le dossier de la femme de 
ménage par une avocate; 
 
En conséquence, il est proposé par madame la conseillère Rose-Anne 
Lévesque et unanimement résolu de suivre les recommandations de l’avocate 
Me Raphaëlle Chabot-Fournier et de garder le statut de la femme de ménage 
à titre d’employée salariée au même taux horaire que lors de son embauche 
en septembre 2020 en vertu de la résolution 2020-09-222. 
 
Adoptée 
 

  



2021-03-63 Résolution pour autoriser la vente des terrains pour 
le développement domiciliaire 

 
Attendu que la municipalité a fait paraître dans la Croisette la vente des 
terrains du projet domiciliaire sur la rue du Parc; 
 
Attendu que la municipalité doit régulariser les règlements pour la zone MU 
1 avant de vendre les terrains; 
 
Attendu que la municipalité prendra les noms des citoyens intéressés par les 
terrains; 
 
Attendu que la municipalité vendra, les terrains au coût de 30 000 $ plus les 
taxes et ce, par terrain; 
 
Attendu que la municipalité fera installer des pancartes publicitaires pour son 
projet domiciliaire; 
 
En conséquence, il est proposé par monsieur Yvon Charette et 
unanimement résolu de continuer de faire paraître la vente des terrains, et 
que nous communiquerons avec les gens intéressés aussitôt que nos 
règlements seront corrigés. 
 
Adoptée 
 
2021-03-64 Achat d’une remorque chez Barbin sport et retour 

de la remorque de la municipalité 
 
Attendu que la municipalité possède une remorque; 
 
Attendu que la remorque que nous possédons n’est pas suffisamment grande 
pour les besoins de la municipalité; 
 
En conséquence, il est proposé par monsieur le conseiller Jean-Guy Lapierre 
et unanimement résolu de procéder à l’achat d’une remorque qui conviendra 
mieux au besoin de la municipalité au montant de 11 000 $ plus les taxes. Un 
montant de 1 500 $ sera déduit pour le retour de notre ancienne remorque. 
 
Adoptée 
 
2021-03-65 Construction d’une remorque pour le quai – achat 

des matériaux 
 
Attendu que nous avons à déplacer, deux fois par année, le quai municipal; 
 
Attendu que le tracteur de la municipalité n’est pas fait pour sortir le quai; 
 
En conséquence, il est proposé par madame la conseillère Rose-Anne 
Lévesque d’autoriser l’achat de matériaux pour fabriquer une remorque qui 
servira à installer et sortir le quai. Le coût des matériaux sera d’un maximum 
de 800.00 $ 
 
Adoptée 
 

  



2021-03-66 Demande d’appel d’offres pour l’abat poussière 
 
Attendu que chaque année nous procédons à l’épandage d’abat-poussière; 
 
En conséquence, il est proposé par monsieur le conseiller Yvon Charette et 
unanimement résolu d’aller en appel d’offres pour l’abat poussière. 
 
Adoptée 
 
2021-03-67 Sentier de la Nature – résolution d’appui 
 
Attendu que le comité du Sentier de la Nature a un projet de construction 
pour une aire de jeu dans le sentier la Pinède; 
 
Attendu que le comité du Sentier de la Nature a déposé une demande d’aide 
financière pour ce projet; 
 
En conséquence, il est proposé par monsieur le conseiller Charles 
Desrochers et unanimement résolu d’appuyer le comité du Sentier de la 
Nature pour le projet d’aire de jeu dans le sentier de la Pinède. 
 
Adoptée 
 
2021-03-68 Dépôt du rapport annuel pour le schéma de 

couverture de risque en incendie 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Yvon Charette et unanimement 
résolu d’accepter le dépôt du rapport annuel pour le schéma de couverture 
de risque en incendie tel que présenté. 
 
Adoptée 
 
DIVERS 
 
Compte rendu des dossiers des élus 
 
Chacun des élus fait un compte rendu des dossiers étant sous sa 
responsabilité. 

 
PÉRIODE DE QUESTIONS 
 
Aucune question 
 
2021-03-69 Levée 
 
À 19h40, il est proposé par monsieur le conseiller Charles Desrochers et 
unanimement résolu que la séance soit et est levée. 
 
Adoptée 
 
 
___________________ 
Cindy Paquin 
Secrétaire-trésorière, adjointe 
 
 
 
__________________ 
Réjean Guay 
Maire 


